

Rapport moral du Président

Lecture du rapport moral par le Président

2013 a été une année charnière que nous avons partagée entre l'évaluation de notre projet 2010/2013, et la poursuite des activités pour faire aboutir nos 2 objectifs.

Le premier objectif pour **reconstituer un réseau représentatif est réussi**. Le nombre de nos adhérents s'est accru de 12 en juillet 2010 à 23 fin 2013. Ce résultat est le fruit de la construction progressive d'une **culture fédérale** basée sur la confiance, la solidarité et le partage. Elle s'est concrétisée par la mise en place de groupes de travail rassemblant bénévoles et salariés dont les résultats permettent à notre Fédération d'être **une force de propositions et d'expertise** reconnue par nos partenaires.

Le second objectif **visait à mettre en valeur les spécificités de l'animation globale, et identifier les plus-values apportées aux habitants**. Il s'est concrétisé en 2013 par un travail en partenariat avec la CAF sur l'état des lieux des centres sociaux du Bas-Rhin.

23 Centres se sont engagés dans cette démarche d'auto évaluation étalée sur 10 mois. Je remercie les salariés et les bénévoles qui ont participé à cette étude. Les conclusions confirment d'une part, l'importance des missions d'intérêt général portées par chaque centre. D'autre part :

- Elles démontrent **la force du projet social** qui se construit sur chaque territoire grâce à une vision globale des préoccupations, des souhaits et besoins des habitants qui dépassent le cloisonnement des dispositifs publics.
- Elle confirme **l'importance des valeurs et des finalités** que nous partageons collectivement au travers du projet social, dont la mise en œuvre se fait de façon spécifique suivant les territoires.
- Elle ouvre de **nouvelles marges de progrès et de créativité** sur des sujets récurrents parmi lesquels la participation des habitants, et la concrétisation de nos expertises par de nouvelles formes de participation afin de dynamiser nos partenariats.

L'état des lieux est une étape importante dans l'évolution de notre Fédération.

- Il permet d'avoir une lisibilité précise du travail des centres sociaux du Bas-Rhin,
- il participe fortement à la dynamique du travail collectif engagé depuis 2010,
- il nous ouvre aussi la voie d'une dimension nationale comme acteur d'un système d'échanges

entre centres sociaux (SENACS) dont nous partageons les objectifs qui consistent à démontrer la plus-value de ces derniers, et défendre leurs utilités dans le développement des politiques sociales nationales.

Notre futur projet fédéral 2014/2017 poursuivra la dynamique des actions engagées par les centres sociaux. Il intégrera l'évolution des politiques publiques dont certaines nous concernent directement, telles que la réforme des collectivités territoriales, ou la politique de la ville pour redéfinir les quartiers prioritaires, ou la réforme des rythmes éducatifs.

Il prendra en compte les évolutions sociales et sociétales qui nous interrogent telles que la précarisation, l'isolement des publics, les extrémistes et la radicalisation dans un contexte de ressources financières plus difficile.

Le pilotage de ces futures activités nécessitera une forte implication des centres sociaux. Pour réussir, les partenariats qui se développeront devront se faire dans la transversalité et sur la base de référentiels partagés.

La vigilance sera de mise pour garantir à nos habitants des solutions de qualité et pour être en mesure de leur apporter une écoute attentive à leurs besoins, à leurs attentes, et à leurs envies. Comme le suggère JP DELEVOY, nous devons accompagner les capacités d'action et d'expression des habitants pour qu'ils soient considérés comme une force de proposition.

Je remercie nos partenaires, nos adhérents, et notre équipe fédérale de leurs contributions à ces résultats, et du témoignage de votre confiance.

Le Président

Roger MAUVILLY